

Ukraine Hilfe – Verein Kallnach – Bashtanka

Bericht November 2025 (Mitteilungsblatt Kallnach)



Der Frieden – Die Lage

Frieden!? – Nein, Frieden ist nicht in Sicht. Trotz Gesprächen und Verhandlungen. Die Menschen sind müde und bedrückt. Auch in Bashtanka. Es gibt viele kleine Anlässe für Kinder und Frauen, für die, die da sind an der Heimatfront. Sich gegenseitig Kraft zusprechen. Das ist jetzt wichtig in dieser Zeit.

Wir haben am «Baum für Frieden» festgehalten und diesen wie vorgesehen am 16. September, am Tag der Stadt, gemeinsam mit den Behörden und Freunden an zentraler Lage gepflanzt. Als ein Zeichen für Frieden, Freiheit und Freundschaft.

Unsere 6. Reise

Der «Baum für Frieden» war der Hauptgrund für unsere 6. Reise nach Bashtanka. Flugverbindungen gibt es nicht. Wir legten die 2800 km wiederum mit dem Pw zurück.

Wir haben schöne Sachen mitgeführt: Playmobil Sets und kleine, hölzerne Eisgefriertruhen sowie viele Sneakers/Sportschuhe, die wir freundlicherweise wegen Produktionsumstellungen erhalten haben.

An dieser Stelle herzlichen Dank an die Firma ILMIA und NGO AVC.

9 Kindergärten

Die Spielsachen haben wir zu 9 Spielsets für 9 Kindergärten zusammengestellt. Mehrere Kinder können nun zusammen einen Supermarkt mit Kassen, Kühltheke und Blumenecke betreiben.

Wir haben die Sets in 5 Kindergärten in Bashtanka sowie 4 Sets in den umliegenden Dörfern abgegeben.

Die Kindergärtnerinnen und Schulleitungen zeigten sich sehr erfreut und dankten herzlich.

Verein Kallnach – Bashtanka, 3283 Kallnach



Sneakers/Sportschuhe

Eine grosszügige Gabe von ILMIA an unseren Verein mit logistischen Herausforderungen: Haben alle Schuhe im Pw Platz? Wie vollziehen wir die Verteilung?
Ohne Kartons und paarweise in Plastiksäckchen konnte alles verladen werden. In Bashtanka entschieden wir, das Personal wichtiger öffentlicher Dienste zu unterstützen: Werkhof, Wasserwerk, Kindergärten/Schulleitungen, Volkshaus und Ambulatorien.
Nach Namenslisten mit Schuhgrössen wurden die Schuhe persönlich überreicht.

Das Altersheim

Wir haben im Mai das Alters- und Pflegeheim besucht und aufgrund des Rundganges beschlossen, hier einen Beitrag zu leisten.

Es gäbe hier viel zu tun! Vieles ist sanierungsbedürftig und erlaubt keinen rationellen Betrieb. Das Heim wird aber vorbildlich geführt. Wegen dem Krieg fehlen die öffentlichen Gelder. Im Speisesaal gab es nicht Sitzplätze für alle. Unser Team hat Tische und Stühle vor Ort eingekauft und im August dem Heim übergeben. Nun gibt es Sitzplätze für alle!

Unser VOLVO Bus

Wir haben unseren Bus gesichtet. Er dreht seine Runden innerhalb der Stadt und bringt die Leute aus den Aussenbezirken ins Stadtzentrum.

Nun hat es leider einen Schaden gegeben: die Frontscheibe hat einen Steinschlag bekommen. Der Werkhof möchte die Scheibe ersetzen. In der Ukraine gibt es keine entsprechende Vertretung. Wir haben die Unterstützung bei der Beschaffung zugesagt. Die Kosten werden durch Bashtanka getragen.



Unsere Beiträge sind ein Zeichen der Solidarität und der Freundschaft. Bashtanka schätzt unser Engagement sehr. Auch wegen der direkten und unkomplizierten Art. Wir möchten an dieser Freundschaft weiterarbeiten. Dafür brauchen wir Ihre Unterstützung. Wir freuen uns auf Ihre Spende!

Freundliche Grüsse
Verein Kallnach-Bashtanka

www.kallnach-bashtanka.ch

Spendenkonto: Verein Kallnach-Bashtanka
IBAN CH83 0079 0016 6120 2154 4

Verein Kallnach – Bashtanka, 3283 Kallnach

Reservebilder

